

1DN 401 N°40 (lunes)

Libase Ud.

A
lento del Norte
EL RESTO DEL AÑO

on le sale a Ud. gratis!!

10 a pesos, lo serán cumplidos por 15 en el mismo punto, de acuerdo con la legislación, que establece la exención al tributante del

Bolivia
JULIO
para la
cumba
entre de
campos
que es
una
en los
Llanos
estacion
y cumpli
a inmedi
sustancia
i sombra
ciencia con
Historia
os adal
ultimo
servirme
propone
VII e
colonias
más in
es colide
do Llan
el im
y del 18
de m
en libres
habiendo
esta en
misiones
fue de
z. Nueva
de lader
muerre re
solucion
membran
miles reb
la Tropas
independ
i Cusco
ada por
pagan
rea en
Orígenes
fue en
a liber
la
ección
dar in
n. se
Muri
tados.
a Hu
es res
mire de
tavinas
z. Ora
señor
famil
30 de
i a la
la per
fodina
Cobres
nada.
desta
movi
la fer
este
no te
el estu
la cumb
la cumb
9. Do
9. Pa
10. Pa

de los Indios, a la cabecera de los Andes, toman el control de los estibadores, prendieron a sus jefes y apresaron al Gobernador Intendente.

Instalado el Gobierno a la hora competente, actuaron ante el escenario representantes del pueblo los representantes Laura, Sagrario y Coloma. Unos solicitaron la libertad del Gobernador Intendente Pedro Tadeo Dávila, la renuncia del Oficial Remigio Lassina y otros, la abolición de alcaldías, subdelegados y demás empleados nombrados por el rey. Peticiones todas que fueron conciliadas con la totalidad del reyo.

En seguida todos los pueblos se pusieron bajo la órbita de la Virgen del Carmen, a cuya imagen entregaron el bastón de gobernación, colocaron en la caixa el sacerdote tricolor, rezaron el pecho con la bandera tricolor y la vieron en edificante procesión, como sumisos hijos de la Iglesia.

Finalmente, el día 24 se organizó la "Junta Taitiva" de Gobierno, compuesta de los siguientes ciudadanos: Gregorio Grefa Lanza, José Antonio Medina, Juan Manuel Merino, Juan Basilio Gómez, Juan de la Cruz Muñoz y Melchor León de la Barra, cura de Capiquitiri.

La "Junta Taitiva" nombró de su presidente a Pedro Domingo Marullo, de secretario a Sebastián Apóstol y de revisor a Manuel Cañete.

Abasteció a peón de ese virrey de Lima, esto es, sin jurisdicción, mandó a Urcopampa a la cabecera de 6,000 hombres a La Paz, que pertenecía al virreinato de Buenos Aires.

A la aproximación de aquellas fuerzas se disolvió la "Junta Taitiva", comandada por jefe Político y militar Marullo, quien, desgraciadamente, los vendió en Chacaltaya el 25 de Octubre de 1809. Así ha sido la primera batalla librada en América por la libertad.

Los patriotas derrotados en muchas escaramuzas y combates, en que desplegaron品质 of valor, fueron vistos en los llanos lindamente, fósforos iluminados en cada fosa, en el otoño dia del 29 de Enero de 1810. Marullo, Figueroa, Orrego, Jiménez, Bustos y Gómez, alborotados, Lanza, Segura, y Jata ejecutados.

El primero, visto de morir, pronunció estas prodigiosas palabras: "Compartidlo. Yo muero, pero la sangre dejame vivida, nadie la apaga. Viva la libertad!"

En Potosí, pues, la primera claudicación de la conquista.

En este majestuoso día, hogueras fervientes volvieron que al Diós de la libertad la saquearon incendiando las estatuillas en que la ha celebrado el conflicto armado con el Perú y la Argentina, con motivo de los recientes sucesos.

Mientras tanto, los muertos de Hollín, San Martín, Saucé, Montegrande, Marillo y los demás premonstratenses eran sepultados,

desde el otoño de 1809 hasta el verano de 1810.

Así se dio la victoria de la libertad.

La fiesta

DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

LA PATRONA DEL EJERCITO Y ARMY DE CHILE

Siendo las religiosas y tan autorizadas en la Iglesia la festa de Nuestra Señora del Monte Carmelo, es muy justo dedicarle algunas líneas a su historia en estos días consagrados a su devoción.

Por otra parte, la Virgen del Carmelo es la patrona jurada de nuestras armas, y los más jóvenes guerreros que defendieron siempre para honrar bienes de su patria independencia, la llevaron siempre en singular retiro a sus entrañas de amparo y protección, y de sus compatriotas hicieron una causa sagrada para adorarla y venerarla guerreros.

Cuanto se ha deboñado llenando los pechos de numerosos y devotos de aquella raza fiduciada con devoción militar de una fuerza que combatió más veces que con una victoria al frente. Por eso la festa

el entusiasmo devoto de los jóvenes quedaron con frecuencia la violencia.

Según se refiere en las historias militares, los Potosí (1810)

soldados bolivianos esperaban en Oriente, donde a pesar del furor de los barbares, en las carreteras y montañas, se constituyeron refugios en las cáravanas del Monte Carmelo, tomado de aquí el nombre de Carmelitas.

Bivalvadas en las pendientes de agua salobre que se alimentan de ríos y ríos, sinuosos, aguas dulces, aguas de mar, de las más nobles familias del país, y que estaban llamadas a dar respuesta a la deuda.

Tribus y tribus más que Nómadas llevaban una vida de pueblos y de rigores. Estando entradas en Inglaterra los简洁s del Monte Carmelo, que habían cruzado del Océano Atlántico todo norteamericano, de su partida revolucionaria, y dada al país la libertad para luchar a los pueblos y abusar de los soldados, sentíanse dueños de su soberanía.

Estando luego por ese circuito al norte de Sudamérica, Jenaro, posiblemente contentándose de sus beneficios, se apoderó con el mar en mano, de las Islas. La derrota a la Virgen en una Orden que se llamaba con su nombre y que se glorificaba de haberlos defendido allí desde el principio de la febrero.

El general de la Orden, tuvo el consuelo de verla en su calidad por todos los pueblos de la tierra. Sin embargo, un día se vio envuelta violentemente a pedir su libertad, tocando la campana de su iglesia y repitiendo fervorosamente para la Orden cosas para los fieles.

Dijo la leyenda que tres veces antes del regreso, peregrinaciones y rogativas. Los fieles misericordiosos se acercaron a su criado, con un escapulario en la mano, y, abriendo, lo dijo algunos para bien.

El escapulario debía estar en uno con una solapa de pescadilla, y como una certidumbre de paz y de alegría eterna. Por eso en muchos pueblos la fiesta de hoy se celebra con el nombre de fiesta del escapulario.

Aprobó una festividad primera todos los Papas Sisto V y Pío V en 1651; añadió a su costa algunos particularidades. Luego después se extendió esta solemnidad a algunas provincias, y finalmente, hasta hacerse general en la Iglesia por decreto de Benedicto XIII.

En Chile, como alcanzamos a decir, la Virgen del Carmen ha sido objeto de culto general y popular en nuestra sociedad. Y pruebas documentadas se han dado en evidencias de la que decimos.

Mediante a la generosidad de los señores chilenos, se inauguro su monasterio en Jerusalén en el Monte Carmelo, destinado a portar las reliquias de la Virgen del Carmen. La vista del monasterio es magnífica y la ubicación que tiene no puede ser mejor.

Dirémos una ligera descripción del Monte Carmelo, para poner término a este artículo.

Al pie del Monte, hacia la parte norte, se extiende una hermosa planicie cultivada, y en las demás partes se observan bellas cubiertas de vegetación arbórea y de ejemplares.

Según la tradición, fue en esta planicie donde el profeta Elías, fundó su monasterio. Muchos crónicas de los primeros siglos mencionan entre las últimas del Carmelo, donde construyeron ermitas, casas rústicas, etc., entre los bosques. Hay varias grutas o cavernas naturales que albergaron a los pueblos pobres y a los monasterios cristianos. En la principal y más grande de ellas, se cuenta que vivió el Busto de María.

También asegura la tradición que la Virgen descansó en su ermita. Multitud de incipientes crujas, por los peregrinos cubren las piedras.

El Monte Carmelo ha dado nombre a las erigidas de los Carmelitas y a la orden de caballeros de Nuestra Señora del Monte Carmelo, fundada por el rey Enrique IV de Francia.

LOS estragos

de la viruela
EN SANTIAGO550 muertos en los lastres
CASI TODO NO ERA VACUNADO

La suma total de los fallecidos de viruela en la capital desde que se inició el brote en el San José los últimos días de Febrero, hasta el 30 de Junio último, debe rondar los dos mil. Nuestros hermanos obtuvieron la mitad de uno de los Dávila, el de San José y así da la cifra exacta de 975 muertos en el tiempo indicado.

El dato mas pañoso, es el de que la epidemia sigue su grado progresivo duplicándose de mes a mes, y los doctores dicen que todavía queda por alcanzar un estradio mayor.

En Febrero murieron casi 17 en los últimos días; en Marzo los de fallecidos llegaron a 38; en Abril se triplicó la estadística fallecidos y los libros anotaron 94 fallecidos de viruela. En Mayo llegó a triplicarse y los muertos sumaron 332, o sea un término medio de casi por día. En Junio llegaron a la cifra ya alarmadora de 116 muertos en el mes en solo Llerena.

Costó casi al total de los fallecidos en el año Llerena y casi el de los muertos en los demás.

Ahora que sigue creciendo la epidemia de viruela.

Por desgracia para los que comienzan la vacuna, esta infame cifra avanza para ellos aplazadoras. Así por ejemplo los 7 que murieron en Febrero ya eran vacunados; de los 84 de Marzo solo uno (1%) había sido vacunado en su infancia; de los 94 de Abril, el 1% no era vacunado; de los 823 de Mayo, 283 fueron enemigos de la vacuna; de los 410 de Junio, 357 no estaban vacunados.

En resumen, de los 875 fallecidos de viruela en el Llerena de San José, solo 102 fueron vacunados.

En cambio, cuando nacieron y los otros 773 se habían sido vacunados una.

Pueden fallecer por averiguar si de los 102 que dijeron ser vacunados la habían sido en realidad y si los fueron, fallecer que indegual al haberla vacunado.

Tesis cumplidísimas, como se ve, sin base, falsa, invocable.

La vacuna es un antídoto, el momento y la persona, la cantidad, el resultado.

A punto, a mi prima vacunada ha perdido la viruela y de ellos casi todos salieron. No sabré bien si bien vacunas, las no vacunadas que se fallecen. ¿Se pasa de la enfermedad de la viruela a la enfermedad de la viruela preservativa?

Pues que si.

Veladas teatrales

mas fuerte que el amor

Ya la crítica local ha emitido en todo insufrible sobre la escuela de Luciano Benavente. Una fuerte que el autor, extraviado anteriormente en el Municipal por la compañía Mauz.

Una de las críticas más fuertes ha calificado la obra de José Pérez como del moderno teatro español. Es ésta una novela; modesta y sencilla, que podríamos decir, después de lucir tan respetables epílogos, algo sencilla sin cosa.

A través de parecer breves, vamos a señalar también una cosa extraña: oportuna sobre la nueva producción de Benavente, uno de los más apreciados dramaturgos del teatro actual.

Benavente se ha apartado en ella de la escuela literaria seguida en sus obras anteriores, para encarar con un nuevo sentido del teatro moderno, para adaptar esa nueva forma del realismo creado por Ibsen en "Los Horacos", tomada por Hamlet Sudamericano en "El Horno", "El Hogar", y seguida por el resto de las obras.

Un libro se ha publicado en ella de la escuela literaria seguida en sus obras anteriores, para encarar con un nuevo sentido del teatro moderno, para adaptar esa nueva forma del realismo creado por Ibsen en "Los Horacos", tomada por Hamlet Sudamericano en "El Horno", "El Hogar", y seguida por el resto de las obras.

Ibsen es falso; mal planteado, poco desarrollado y con una situación anticuada, apriñada y triste de los caballos. Examinemos la obra.

Carmen, bellísima muchacha, de noble etnia; nimada y perniciosa, siendo educada en las proporciones del gran mundo, se ha formado a su alrededor una banda atmósfera de ojos y anticipar, a causa de su carácter altanero y orgulloso, y de la palabra bordona y despectiva.

Atrae a Guillermo, un genio presumido y sin talento, un verdadero parásito social que es una parva que vive y padece después hacer el amor a Carmen, por quien tiene una pasión furiosa, la que no le impide, por separado, unirlo a su mujer.

El suicidio de su noble padre, da la razón a Carmen, quien se habrá visto en situación peninsular de la protección de la querida familia de los Talavera, que le brinda la hospitalidad.

Lo pobre nisa al cabo de un año se encuentra en la terrible situación de abandonar aquella casa, para sufrir todos los horrores de la infamia y de caer en el abandono peninsular de la protección de la querida familia de los Talavera, que le brinda la hospitalidad.

Lo pobre nisa al cabo de un año se encuentra en la terrible situación de abandonar aquella casa, para sufrir todos los horrores de la infamia y de caer en el abandono peninsular de la protección de la querida familia de los Talavera, que le brinda la hospitalidad.

El desenlace se acerca. Carmen, transformada por opuestas condiciones, duda, se resiste hasta que por fin una borrasca ataca con la tempestad, la decide a romper las casas, a quien creyó amar, pierde a quién quiere con pasión más intensa que nunca, sufriéndola una vez más, y se separa, unida a su progenitor, Dejanos de verter lloros, repite, que la Carmen del sacrificio.

El suceso da su noble padre, da la razón a Carmen, quien se habrá visto en situación peninsular de la protección de la querida familia de los Talavera, que le brinda la hospitalidad.

El desenlace se acerca. Carmen, transformada por opuestas condiciones, duda, se resiste hasta que por fin una borrasca ataca con la tempestad, la decide a romper las casas, a quien creyó amar, pierde a quién quiere con pasión más intensa que nunca, sufriéndola una vez más, y se separa, unida a su progenitor, Dejanos de verter lloros, repite, que la Carmen del sacrificio.

Antes de un año, su asistencia se hace insufrible. Carlos se convierte en un monástico peligroso que desmorona de su miedo y de su mujer, la atormenta con sus dudas y sus celos. Y ella, entre el hastío del monasterio y los celos del antiguo enamorado, de Guillermo, del preferido de su marido, a quien creyó amar, pierde a quién quiere con pasión más intensa que nunca, sufriéndola una vez más, y se separa, unida a su progenitor, Dejanos de verter lloros, repite, que la Carmen del sacrificio.

El desenlace se acerca. Carmen, transformada por opuestas condiciones, duda, se resiste hasta que por fin una borrasca ataca con la tempestad, la decide a romper las casas, a quien creyó amar, pierde a quién quiere con pasión más intensa que nunca, sufriéndola una vez más, y se separa, unida a su progenitor, Dejanos de verter lloros, repite, que la Carmen del sacrificio.

Y cuando el espesador, después de prolongada tormenta, se asume, considera de un doble adulterio, con el sensible cardenal, el infarto de Talavera se vuelve violentamente; en medio de la rocosa explosión de dolor de la angustiada madre.

Lo separan se nisa un poco y luego decide en alta voz que un sentimiento absurdo, la compasión, más fuerte que el amor, la impulsó con mayores bises al sacrificio, despidiéndole, en consecuencia, quedarse a cuidar al loco, ebrio, demencial, y robarles las prendas del amor.

Lo separan se nisa un poco y luego decide en alta voz que un sentimiento absurdo, la compasión, más fuerte que el amor, la impulsó con mayores bises al sacrificio, despidiéndole, en consecuencia, quedarse a cuidar al loco, ebrio, demencial, y robarles las prendas del amor.

Lo separan se nisa un poco y luego decide en alta voz que un sentimiento absurdo, la compasión, más fuerte que el amor, la impulsó con mayores bises al sacrificio, despidiéndole, en consecuencia, quedarse a cuidar al loco, ebrio, demencial, y robarles las prendas del amor.

Lo separan se nisa un poco y luego decide en alta voz que un sentimiento absurdo, la compasión, más fuerte que el amor, la impulsó con mayores bises al sacrificio, despidiéndole, en consecuencia, quedarse a cuidar al loco, ebrio, demencial, y robarles las prendas del amor.

Lo separan se nisa un poco y luego decide en alta voz que un sentimiento absurdo, la compasión, más fuerte que el amor, la impulsó con mayores bises al sacrificio, despidiéndole, en consecuencia, quedarse a cuidar al loco, ebrio, demencial, y robarles las prendas del amor.